
香港!奶米粉不受限带令规管
女网友携奶米粉出关被扣微博叫屈引发关注
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铁路部门负责人：总公司组建后将进行客票改革
! ! ! !北京晨报 中国铁路总公司挂牌成立，标志着
铁道部政企分离迈开步伐，大家普遍关注票价会不
会上涨。但昨天，兰州铁路局却率先传来“折扣车
票”的消息。部分网友猜测这是否就是铁道部改革
后的“新政”，对此铁路部门相关负责人表示：“铁路
推行淡季优惠票已有!年历史，兰州铁路局此次推
出的折扣车票与铁道部改革并没有关系。”

昨天，兰州铁路局发布消息，推出空闲卧铺
优惠票价，涉及兰州客运段的"#趟列车，优惠票
价时间从即日起至"$月%&日（#月%'日至"'月(日
除外）。实行短途卧铺票价优惠后，部分列车短途
卧铺票价优惠幅度相对较大，以兰州至乌鲁木齐

)$#*次列车为例，该次列车优惠区段为鄯善至乌
鲁木齐间。优惠前，该区段下铺车补票价为*#元
（不包含硬席票价），实行优惠后，下铺车补票价为
%'+*元，比原先降低$,+*元。

对此，铁路部门相关负责人表示，卧铺采取淡
季车票优惠措施已有!年历史，从-''#年%月开始，
原铁道部开始在全线实施淡季车票优惠，此次兰
州局推出的折扣车票与铁道部改革没有关系。不
过，铁路部门相关负责人也透露，中国铁路总公司
组建后，铁路将会进行一系列的货运组织改革和客
票改革，未来铁路票价有望出现一定的浮动空间，
淡旺季出现不同的折扣或成为常态。 !陈琳"

龙井问“跌”

! ! ! ! %月 &-日，龙井开摘。
上等“头茶”有茶商喊出了每斤万元的预订高价。
但仅四五天而已，茶农已感觉到市场传来的

丝丝凉意———往年这个时候茶商们的车应该堵在
龙井路上了，有些性急的茶商甚至堵到茶田边上
直接收购青叶（刚摘下来的茶叶，还未经炒制），还
有那些老客也应该打电话来预订了。
今年———车没了，电话少了，销量跌了至少两

成，&'''余元∕斤的价格来得格外早。
大家说，关键是今年送礼的少了———昂贵的

头茶，更主要的功能是礼品。

新茶刚出锅就成了库存
往年这个时候，无

论是龙井村、满觉陇
村，还是双峰村、翁家
山村等，茶农们往往忙
得连抬头说话的工夫
都没有，“日夜兼程”，
但是今年茶农们家里，
有六七口炒茶锅的只开一口，有的干脆一口都没开。
龙井村老陈很怀念往年盛况，“茶商就在我家

客厅嗑着瓜子等我的茶炒出来”。
茶农的客户基本上分为两拨，一拨是茶商，也

就是茶叶公司，是茶叶销售的主要渠道，他们会量
大面广地向茶农收购。往年茶商很热情，有的年前
就来拜年，话到最后无非是“一定要保住我的量”，
价格是接下来再谈的问题。
等到新茶一开摘，茶商闻香而来，等在炒茶锅

旁，每家零星的六七两都要，挨家挨户地收。
还有一拨是茶农自己的客户，大多是外地老

板，以山西、北京居多，以送礼为主。
但是今年，老陈还在等待，等 -'日“群体种”

（在早茶品种龙井 !%号之后大量成熟的品种）上

来了，电话会不会多起来？
目前，西湖龙井早熟品种龙井 !%号已经进入

大量开采期，龙井群体种也已经零星开摘，天一
热，青叶下来得更快，茶农家石灰缸里的新茶眼见
着一天天堆积起来，每家每户都有四五斤库
存———最近 &'年，这现象少有。

开发票的客人少了一半
茶农老唐说，往年这个时候，锅里的几两茶出

来，茶商包装好，就直送机场。过了年刚刚两三个
月，又到了联络感情的时间节点，这个时候送什
么，龙井茶时令又高雅。而且那些送龙井茶的人还
“抢”时间，为的是让领导记得今春的第一口西湖

龙井来自谁。
目前的茶叶大致有

三个档次，以茶农的出
手价格计，一是 %*''元
∕斤以上的高档茶，全
程（杀青和挥锅）手工；
二是价格约在 -''' 元

∕斤的机炒茶；三是 &'''元∕斤的雨前西湖龙井
群体种，是有钱人买来自己喝的。

-'''元∕斤的机炒头茶是送礼首选，时间
早，品相好，因为机炒反而色泽鲜绿，而一般茶客
在口感上是分辨不出机炒和手工的。这也是茶商
最热衷的茶叶，收购价 -'''元∕斤，正规品牌店
的零售价可以翻上一两番。
目前，受影响最大的就是这部分。总体销量与

去年同期比，至少跌了三四成。有茶农的说法更加
直中要害：开发票的客人少了 *'.都不止。

杭州三和萃茶叶有限公司的蒋炳杰说，今年
收购价在 -'''元∕斤的机炒茶，去年收购价格是
%*''元∕斤。这段时间，茶叶是一天一个价，茶农
的说法是过了清明就不值钱了。 钱江晚报

! ! ! !新快报 %月&/日晚，来自南京的网友“南觉
觉”在新浪微博上发布长微博，讲述她此前一天因
携带两罐婴儿奶粉与四罐婴儿奶米粉，在香港落
马洲出关时意外被扣留的遭遇。网友纷纷惊呼：
原来米粉还有奶米粉，奶米粉等同于奶粉？相关
微博于是被“拖粉”族们大量转发，以相互提醒。
昨晚该事件又有新进展，据人民日报官方

微博报道，香港海关透露，经深入了解，奶米粉
经冲调后呈糊状，不受《修订规例》规管，奶米粉
事件是一个特殊个案，执法部门会作适当跟进。

在%月&/日晚“南觉觉”发布的长微博中介
绍，她于&*日与一名女同事经香港落马洲入关。
因为她答应了帮亲戚购买米粉，所以在入关时，
曾咨询一名“穿着白色衬衫制服的海关（工作人
员）”香港对婴儿米粉的购买数量是否有限制，
“他说奶粉是限制的，婴儿米粉就不限”。

因为得到这答复，“南觉觉”放心购买了!罐
0%''12罐3的婴儿米粉，而她的女同事则购买了!罐
奶粉，并委托“南觉觉”在出关时帮自己带两罐。

不料，在落马洲出关时，携带两罐奶粉的同
事顺利出关，而携带两罐婴儿奶粉、四罐婴儿米
粉的“南觉觉”却被香港海关扣留。
“他们（香港海关工作人员）告诉我说，你带

的米粉上写了是奶米粉，有奶的含量，这样，跟
两罐#''1的奶粉加在一起，我总共带的奶粉含
量是超过&+,41的（总共%41）。”“南觉觉”解释自
己曾经咨询过的，但“他们虽然态度很好，但就
回我一句话：这个你有录音吗，不然的话这个上
了法庭是没有用的”。
“南觉觉”这时候才明白，自己无论如何

得走法律流程了：海关录口供、警局留底、警
局报到、开庭。缴纳了&'''港元后获得保释的
“南觉觉”在回家后，撰写了长微博发上网络
求助：“香港限制奶粉了大家都知道，但这限
制的不仅他（它）的广而告之那么简单你知道
嘛？所有显著位置的广而告之，没有一个详细
写道：携带的奶制品奶的含量超出 &+,41是违
法的！没有！” ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !唐佩阳"

! ! ! !央视 !#"#晚会曝光网易默认多家

第三方公司在网站挂代码$ 从而获得

用户浏览记录$ 甚至连邮件内容都会

被追踪分析$由此让广告投放更精准%

网易公告称 &不存在任何个人参与窥

探用户隐私的可能性'%央视则进一步

公布网易直邮广告价格和相关规定$以

证明其收集用户隐私用于商业目的(

从舆论反应看$ 此事的关注焦点已

不在于&小甜饼'$%&&'()$在互联网里指

网站用来辨别用户访问行为的加密数

据*$而在于究竟央视是否会继续追打)网

易是否继续否认(眼看着$一个重要而严

肃的论题就要化为热闹八卦$ 一时纷纷

攘攘$然后快速沉落***问题依旧(

互联网上病毒泛滥)黑客猖獗$固然

令人头痛( 有资质的合法企业游走在法

律尚未覆盖的中间地带$ 在未经用户同

意的情况下$ 通过技术手段获取用户资

料$用以获取商业利益$影响更为巨大(

&小甜饼'绝非网易独有( 事实上$

央视 !#"#晚会中$ 还同时曝光了宽带

运营商强制推送用户无法屏蔽的垃圾

弹出广告)安卓系统手机应用软件窃取

用户隐私等( 互联网加上手机用户$在

中国已覆盖最有消费能力的数亿人口(

足见$在数字时代$从电信运营商到门

户网站)大小论坛等有条件获得用户资

料的互联网企业$ 究竟该怎样保护)管

理以及有限度地利用这些用户资料$又

该如何界定个人的网络隐私范畴$已是

不容回避)值得认真探讨的大问题(

近 "+多年间$互联网行业膨胀发

展速度有些&迅雷不及掩耳'$技术更

新换代快$商业盈利模式创新快$整个

行业在很多方面都来不及沉淀出足够

稳定的职业道德操守和行业自律体

系(在外在监管方面$一方面大多数公

众缺少对互联网技术和行业特性的深

入了解$难探门墙%另一方面$政府层

面的立法) 监管一直更多立足于保护

国家安全)维护社会稳定$而较少针对

商业时代下公民个人权益的尊重与保

护$研究也远远不够(

未来十年$ 新一届政府已下定决

心$将依法治国视为根本$用李克强总

理的话说$&无论任何人)办任何事$都

不能超越法律的权限$ 我们要用法治

精神来建设现代经济)现代社会)现代

政府'( 互联网与新媒体这一最为&现

代'的经济)社会领域$原本应该是建

设法治国家)公民社会的重要契机$应

该成为法治社会的范本$ 而不是任由

追求利益最大化的资本冲动为主$成

为杂草丛生)虫蛇混迹之地(

但愿$对&小甜饼'的关注$不止于围

观与八卦(在它弥漫成&绝症'前$能有人

管)有法管( 京华时报 !姜泓冰"

靠法治规范“小甜饼”并非小事
有条件获得用户资料的互联网企业，究竟该怎样保护、管理以及有限度地利用

这些用户资料，又该如何界定个人的网络隐私范畴，已是不容回避的大问题

往年收购价3500元/斤的龙井，
现在身价跌了近半
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